

## ABSTRAK

**Taufik Hidayat (2012) “Ungkapan Kepercayaan Masyarakat Petani Gambir di Kenagarian Simpang Kapuak Kecamatan Mungka Kabupaten 50 Kota”. *Skripsi*. Program Studi Sastra Indonesia, Jurusan Bahasa dan Sastra Indonesia dan Daerah, Fakultas Bahasa dan Seni, Universitas Negeri Padang.**

Skripsi ini bertujuan mendeskripsikan kategori, makna, dan fungsi ungkapan kepercayaan masyarakat petani gambir di Kenagarian Simpang Kapuak Kecamatan Mungka Kabupaten 50 Kota. Kajian teori yang digunakan dalam penelitian ini, antara lain: (1) pengertian folklor, (2) bentuk-bentuk folklor, (3) kepercayaan rakyat, dan (4) kategori, fungsi, dan makna ungkapan.

Jenis penelitian ini adalah penelitian kualitatif dengan metode deskriptif. Latar penelitian ini adalah di Kenagarian Simpang Kapuak Kecamatan Mungka Kabupaten 50 Kota. Data dikumpulkan dengan teknik berikut: (1) menentukan informan berdasarkan kriteria yang telah ditetapkan, (2) merekam dan mencatat ungkapan kepercayaan yang diungkapkan informan, dan (3) menanyakan makna ungkapan kepercayaan tersebut kepada informan. Data dianalisis dengan langkah sebagai berikut: (1) mentranskripsikan data ke dalam bahasa tulis, (2) menerjemahkan bahasa daerah ke dalam bahasa Indonesia, (3) mengelompokkan ungkapan kepercayaan berdasarkan kategori, (4) menganalisis makna yang terdapat dalam ungkapan kepercayaan, (5) mengelompokkan ungkapan berdasarkan fungsi, (6) menginterpretasikan data, dan (7) menyimpulkan dan menyusun laporan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa ungkapan kepercayaan masyarakat petani gambir di Kenagarian Simpang Kapuak Kecamatan Mungka Kabupaten 50 Kota ditemukan sebanyak 49 ungkapan kepercayaan masyarakat petani gambir dan ungkapan kepercayaan tersebut merupakan sarana komunikasi dalam menyampaikan isi hati melalui bahasa kias. Dalam menganalisis data ditemukan bahwa ungkapan kepercayaan digunakan untuk membuat kehidupan masyarakat petani gambir lebih baik dan harmonis. Ungkapan kepercayaan tersebut terdiri dari kategori tubuh manusia dan obat-obatan rakyat, rumah dan pekerjaan rumah tangga, mata pencaharian dan hubungan sosial, perjalanan dan perhubungan, kematian dan adat pemakaman. Makna ungkapan disampaikan secara tersirat. Fungsi ungkapan kepercayaan masyarakat petani gambir terdiri atas fungsi menyuruh, mendidik, mengingatkan, melarang, dan menghibur.